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MP aponta indícios de superfaturamento
na desapropriação da Cantareira

Segundo análise técnica da instituição, 
prefeitura pagou cerca de R$ 6 milhões 
a mais pelo imóvel; município diz que 
avalia documento

Caderno g
Espetaculo 
Nebulosa 
de Baco
Novo espetáculo da premiada 
Cia.Stavis-Damaceno, “Nebu-
losa de Baco”, dramaturgia e 
direção de Marcos Damaceno, 
com atuação de Rosana Stavis e 
Helena de Jorge Portela, estreou 
na noite de 12 de outubro de 
2024, sábado, às 19h

PÁGINA 9

Aliança Global contra a Fome e a 
Pobreza tem adesão de 82 países
Uniões Europeia e Africana também aderiram à proposta

PÁGINA 3

Um homem apontado como um dos 
maiores traficantes de animais sil-
vestres da feira de Duque de Caxias

Em 2024, uma pesquisa dos Insti-
tutos Patrícia Galvão e Locomo-
tiva revelou que 97% das mulheres 
têm medo de sofrer violência ao 
se deslocar pela cidade, com 80% 
delas afirmando sentir “muito 
medo”.Esses dados, baseados em 
depoimentos de mais de 4.000 
mulheres de todo o Brasil

Estudantes da 
UFF demonstram 
preocupações 
dentro do campus

CIDADES

Civil prende 
suspeito de 
tráfico de animais 
silvestres em 
Duque de Caxias

PÁGINA 4

Esporte 
Gabigol continua 
afastado pelo 
Flamengo e não 
enfrentará o Cuiabá
Gabigol seguirá afastado do Flamengo 
e não enfrentará o Cuiabá nesta quar-
ta-feira, às 19h, na Arena Pantanal, 
pelo Campeonato Brasileiro. 

PÁGINA 10

A Aliança Global contra a Fome e a 
Pobreza, que será lançada na abertura 
da cúpula do G20, na segunda-feira (18), 
já teve adesão de 82 países. A proposta 
foi idealizada pelo Brasil com o obje-
tivo de acelerar os esforços globais 
para erradicar a fome e a pobreza, 
prioridades centrais nos Objetivos do 
Desenvolvimento Sustentável (ODS).  

Entre os países que já aderiram estão 
todos os integrantes do G20. Apenas a 
Argentina ainda não havia anunciado 
a adesão até a manhã desta segunda, 
mas o país decidiu aderir de última 
hora e se tornou fundador do grupo.
Além dos países, anunciaram a adesão 
as uniões Europeia e Africana, que são 
membros do bloco, 24 organizações 

internacionais, nove instituições 
financeiras e 31 organizações filan-
trópicas e não governamentais.
A adesão, que começou em julho e 
segue aberta, é formalizada por meio 
de uma declaração, que define compro-
missos gerais e específicos, os quais são 
alinhados com prioridades e condi-
ções específicas de cada signatário.

O Departamento de Trânsito do Distrito 
Federal (Detran-DF) alerta para um novo 
golpe que está sendo aplicado contra os 
condutores habilitados da região.

Golpe da CNH 
suspensa: Detran 
alerta DF para 
mensagens falsas 

NACIONAL

Um inquérito civil aberto em fevereiro pelo Ministério 
Público do Estado do Rio de Janeiro (MPRJ) para apurar 
possíveis irregularidades na desapropriação da Estação 
Cantareira, em São Domingos, apontou, no início deste 
mês, indícios de superfaturamento de cerca de R$ 6,690 
milhões. O imóvel foi desapropriado pela prefeitura pelo 
valor de R$ 20,760 milhões, em dezembro de 2022. O 
município afirmou que os apontamentos estão sendo 
analisados.
Em setembro, o prefeito Axel Grael assinou a ordem 
de início da reforma do prédio. O local sediará um novo 
Distrito de Economia Criativa e Inovação da cidade, um 
centro de formação em audiovisual e um espaço multiúso 
para eventos. A obra, orçada em cerca de R$ 40 milhões, 
tem previsão de durar 18 meses.

Em reconhecimento aos esforços do 
Brasil para reduzir o desmatamento 
na Amazônia em 31% em 2023 a 
Noruega anunciou uma doação de 
US$ 60 milhões (aproximadamente 
R$ 348 milhões) para o Fundo 
Amazônia.

Noruega anuncia 
doação de US$ 
60 milhões ao 
Fundo Amazônia

GERAL

PÁGINA 2

PÁGINA 5 PÁGINA 7

Alunos da 
PUC ofendem 

cotistas e pobres 
em vídeo

PÁGINA 7

Durante os Jogos Jurídicos Estaduais, 
realizados em Americana, no interior 

de São Paulo, alunos da Faculdade 
de Direito da Pontifícia Universidade 
Católica (PUC-SP) ofenderam estu-
dantes da Faculdade de Direito da 
Universidade de São Paulo (USP) 

Em setembro, o prefeito deu ordem de início às obras, orçadas em R$ 
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O Departamento de 
Saúde Pública da 
Califórnia confirmou 

o primeiro caso da nova 
variante de mpox nos Esta-
dos Unidos. O paciente, um 
viajante recente da África 
Oriental, foi atendido em 
uma clínica logo após retor-
nar ao país e liberado em 
seguida, permanecendo em 
isolamento domiciliar sem 
necessidade de tratamento 
específico. O Centro de Con-
trole e Prevenção de Doenças 
(CDC) confirmou o caso após 
testar amostras do paciente, 
que estão sendo enviadas 
para análise viral adicional. 
O CDC está trabalhando com 
autoridades locais para ras-
trear contatos do paciente.
Apesar da confirmação do 
caso, o risco para o público 

em geral nos Estados Unidos 
permanece baixo, segundo o 
CDC, que também observa a 
continuidade de casos espo-
rádicos de uma variante mais 
comum da doença. Em agosto 
de 2022, a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) declarou 
a mpox uma emergência em 
saúde pública de importância 
internacional.
Até 30 de setembro de 2024, 
a OMS relatou 109.699 casos 
de mpox em 123 países, com 
236 mortes. A maior parte 
das infecções está na África, 
com 11.148 casos confirma-
dos até 3 de novembro, sendo 
a República Democrática 
do Congo o país mais afe-
tado, seguido por Burundi 
e Uganda. A OMS convocou 
uma reunião para reavaliar 
a situação global da doença.

Estados Unidos confirmam primeiro 
caso de nova variante da mpox

A ex-companheira do 
homem que mor-
reu ao detonar uma 

carga explosiva em frente 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) na última quarta-feira 
(13), Daiane Dias, foi transfe-
rida do Hospital Regional Alto 
Vale, em Rio do Sul (SC), para o 
Hospital e Maternidade Tereza 
Ramos, em Lages (SC), na noite 
de domingo (17). Daiane, de 41 
anos, sofreu queimaduras gra-
ves após ser atingida pelas cha-
mas que destruíram a casa de 
seu ex-companheiro, Francisco 
Wanderley Luiz, conhecido 
como Tiü França, na manhã de 
domingo. Ela foi socorrida por 
vizinhos e levada ao hospital, 
mas precisou ser transferida 
devido à gravidade das lesões. 
O estado clínico dela não foi 
divulgado. A Polícia Civil e a 
Polícia Federal (PF) investigam 

o incêndio, com testemunhas 
afirmando que Daiane teria 
lançado gasolina e provocado 
o fogo.
O atentado ocorrido na quar-
ta-feira foi protagonizado por 
Francisco, que tentou entrar 
no STF com explosivos. Após 
ser abordado pelos seguran-
ças, ele atirou os artefatos em 
direção à escultura "A Justiça" 
e acionou um explosivo em seu 
corpo. Mais explosivos foram 
encontrados na casa onde ele 
estava hospedado e em seu 
carro em Ceilândia. A PF trata o 
caso como terrorismo e inves-
tiga se Francisco agiu sozinho. 
Ele foi candidato a vereador 
em 2020 e, nos últimos anos, 
se envolveu com protestos 
políticos. O ministro do STF, 
Alexandre de Moraes, apontou 
que o atentado foi alimentado 
pela polarização política.

Ex-companheira de 
autor de atentado ao STF 
é transferida para Lages

Noruega anuncia 
doação de US$ 
60 milhões ao 

Fundo Amazônia

Em reconhecimento 
aos esforços do 
Brasil para reduzir 
o desmatamento 
na Amazônia em 
31% em 2023, a 

Noruega anunciou uma doação 
de US$ 60 milhões (aproxima-
damente R$ 348 milhões) para 
o Fundo Amazônia. O anún-
cio foi feito pelo primeiro-mi-
nistro norueguês, Jonas Gahr 
Støre, durante a Conferência 
Global Citizen Now, no Rio de 
Janeiro, no domingo (17). O 
Fundo Amazônia é gerido pelo 
Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social 
(BNDES) e coordenado pelo 
Ministério do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima (MMA).

O presidente do BNDES, Aloi-
zio Mercadante, destacou que 
a doação é uma demonstra-
ção de confiança do mundo, 
especialmente da Noruega, 
no compromisso do governo 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva com a preservação da 
Amazônia e a mitigação das 
mudanças climáticas. Merca-
dante enfatizou a importância 
da parceria de longa data com 
a Noruega, que continua se 
fortalecendo.
Støre ressaltou os resultados 
positivos do Brasil no com-
bate ao desmatamento, con-
siderando-os um reflexo da 
determinação do governo de 
Lula. Segundo ele, as ações do 
Brasil são um exemplo de como 

medidas direcionadas podem 
gerar impactos significativos 
para o clima e a natureza.
A diretora Socioambiental do 
BNDES, Tereza Campello, infor-
mou que o Fundo Amazônia 
já aprovou R$ 882 milhões 
em projetos este ano, desta-
cando a governança robusta 
e o impacto positivo do fundo 
na proteção ambiental, bioe-
conomia e inclusão social na 
Amazônia. O BNDES também 
mencionou que, entre agosto 
de 2023 e junho de 2024, o 
desmatamento atingiu o nível 
mais baixo desde 2015, con-
forme dados do Prodes/Inpe.
O Brasil visa zerar o desma-
tamento até 2030, objetivo 
essencial para a maior floresta 

tropical do mundo, que desem-
penha um papel crucial na 
regulação climática global. O 
ministro norueguês do Clima e 
Meio Ambiente, Tore Sandvik, 

afirmou que o Brasil é uma 
liderança global na proteção 
das florestas tropicais. 
Além disso, os Estados Unidos 
anunciaram, no mesmo dia, 

uma doação de US$ 50 milhões 
ao Fundo Amazônia, elevando 
sua contribuição total a US$ 
100 milhões, sujeita à notifica-
ção do Congresso americano.

TENTADO NO STF

MEIO AMBIENTE 

 NOTICÍAS DO MUNDO 

Trump quer declarar 
emergência nacional 
para deportar imigrantes

Donald Trump, presi-
dente eleito dos Esta-
dos Unidos, confirmou 

sua intenção de declarar 
emergência nacional para 
implementar um plano de 
deportação em massa de 

imigrantes ilegais, uma pro-
messa de campanha. Ele 
também sugeriu o uso de 
recursos militares para essa 
operação. Em sua rede social, 
Truth Social, Trump comparti-
lhou uma publicação de Tom 
Fitton, presidente da Judicial 
Watch, confirmando essas 
medidas. Trump, que venceu 
Kamala Harris nas eleições 
de 2024, assumirá o cargo 
em janeiro de 2025. A esti-
mativa é que cerca de 11 
milhões de imigrantes ilegais 
vivam nos EUA, com Trump 
prevendo a deportação de 
1 milhão por ano.

Rússia culpabilizará a Otan 
se Ucrânia usar mísseis 
dos EUA em ataques

Em coletiva de imprensa no 
domingo (17/11), Dmitry Pes-
kov, porta-voz do Kremlin, afir-

mou que o presidente Vladimir 
Putin considerará ataques em solo 
russo com armas americanas como 
um envolvimento direto da Otan no 

conflito. A declaração ocorreu após 
os Estados Unidos autorizarem o 
uso de mísseis de longo alcance 
fornecidos à Ucrânia. Peskov des-
tacou que essa posição segue a 
declaração de Putin em setembro, 
quando ele indicou que conside-
raria os ataques com armamento 
dos EUA como responsabilidade da 
Otan. O presidente americano Joe 
Biden autorizou o uso do Sistema 
de Mísseis Táticos HIMARS con-
tra forças russas, mas restringiu o 
uso do ATACMS. No mesmo dia, 
a Ucrânia foi alvo de um "ataque 
combinado massivo" da Rússia, 
com 120 mísseis e 90 drones, resul-
tando em mortes e feridos.

 Marcello Casal JrAgência Brasil
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Moradores da comu-
nidade do Salgueiro, 
na Tijuca, Zona Norte 

do Rio, realizaram protestos na 
segunda-feira (18) após a morte 
de um motociclista baleado por 
policiais militares na noite de 
domingo (17). O jovem, iden-
tificado como João Jorge R. do 
Nascimento, de 18 anos, não 
resistiu aos ferimentos e faleceu 
no hospital.
De acordo com testemunhas, o 
rapaz foi baleado por agentes do 
Batalhão Tático de Motocicletas 
(BTM) após não ouvir a ordem de 
parada devido ao uso de fones 
de ouvido. Em resposta, mani-
festantes incendiaram objetos 
e bloquearam a Rua Conde de 
Bonfim, com um ônibus sendo 
atravessado em diferentes pon-
tos da via. O comando do 6° BPM 
(Tijuca) foi acionado para conter 

os protestos. O Corpo de Bom-
beiros informou que a vítima 
foi socorrida em estado grave 
em frente ao Colégio Marista 
São José e levada ao Hospital 
Municipal Souza Aguiar, mas não 
resistiu.  A PM relatou que o ôni-
bus bloqueador só foi removido 
após contato com a empresa 
responsável, que enviou a chave 
reserva. A operação contou com 
o apoio do Batalhão Especial de 
Rondas Especiais e Controle de 
Multidões (RECOM) e do BTM, 
e o policiamento foi reforçado 
na região. Não houve registros 
de novos incêndios de coletivos 
durante o protesto.
O caso foi registrado inicial-
mente na 19ª DP (Tijuca) e 
será investigado pela Delega-
cia de Homicídios da Capital 
(DHC). A Polícia Civil apura as 
circunstâncias da morte.

Motociclista morre após ser baleado por PMs na 
Tijuca; moradores do salgueiro fazem protesto 

TIJUCA 

A Prefeitura de Maricá, 
por meio da Secre-
taria de Participação 

Popular e Direitos Huma-
nos (SPPDH), realizou ontem 
(17) a 10ª edição da Parada 
do Orgulho LGBTQIAPN+. O 
evento teve início na Avenida 
Vereador Francisco Sabino da 
Costa e seguiu até a Praça 
Orlando de Barros Pimentel, 
com o tema “Orgulho e Resis-
tência”, celebrando a cultura 
LGBTQIAPN+ e reforçando as 
lutas contra o preconceito e 
a discriminação.
A festa contou com dois 
trios elétricos e a participa-
ção de artistas e DJs reno-
mados, como Carol Sabá, 
Olívia Dark, Maykon Pereira, 
Angélica Rawaxi, Daniby, 
Brunet, Kyra O'Neíl, entre 
outros. Além disso, em par-
ceria com a Associação Bra-
sileira de Lésbicas, um dos 
trios foi dedicado ao público 
lésbico, sendo batizado 

“Marcia Marçal” em home-
nagem a uma das fundadoras 
da Parada.
Na Praça Orlando de Barros, 
foi montada a Tenda do Pro-
jeto TransVida, oferecendo 
serviços de retificação civil e 
de gênero para pessoas trans. 
Carlos Alves, coordenador 
de assuntos LGBTQIAPN+ da 
SPPDH, comentou: “O tema 
Orgulho e Resistência vem 
para afirmar nossos direi-
tos por um futuro de mais 
avanços! Celebramos a vida, 
o amor, e seguimos lutando 
pela cidadania, inclusão e 
pelos direitos das pessoas 
LGBTQIAPN+”.
A enfermeira Alice Guima-
rães, de 30 anos, e o estu-
dante Bruno Silva, de 21 anos, 
destacaram a importância do 
evento para a cidade e para 
a visibilidade da luta LGBT-
QIAPN+. A Parada também 
contou com o apoio de diver-
sos fóruns e conselhos locais.

 Maricá recebe 10ª 
Parada do Orgulho 

LGBTQIAPN+

MARICÁ 

Estudantes da UFF demonstram 
preocupações dentro do campus

Em 2024, uma pesquisa dos 
Institutos Patrícia Galvão 
e Locomotiva revelou que 

97% das mulheres têm medo 
de sofrer violência ao se deslo-
car pela cidade, com 80% delas 
afirmando sentir “muito medo”. 
Esses dados, baseados em depoi-
mentos de mais de 4.000 mulhe-
res de todo o Brasil, refletem 
uma realidade preocupante. Esse 
receio, entretanto, não se limita 
apenas às ruas. Dentro de insti-
tuições de ensino, como universi-
dades, as mulheres também rela-
tam insegurança. Fatores como 
a falta de iluminação, estrutura 

precária e baixo monitoramento 
agravam o problema, tornando 
os espaços acadêmicos vulne-
ráveis a atitudes de violência. 
Um caso alarmante ocorreu na 
Universidade Federal Fluminense 
(UFF) em 10 de outubro, quando 
um estudante de medicina vete-
rinária praticou importunação 
sexual contra alunas no cam-
pus do Gragoatá, em Niterói. 
Durante a abordagem policial, 
foram encontrados na mochila 
do acusado uma bomba peniana, 
Viagra e sedativos. O homem, 
com seis passagens pela polícia, 
foi afastado cautelarmente da 

universidade por 60 dias. A deci-
são, no entanto, gerou insatisfa-
ção entre os alunos, que acha-
ram a punição insuficiente. 
Além desse incidente, outro 
caso grave de violência sexual 
foi registrado na universidade, 
quando uma estudante de 
direito foi estuprada dentro da 
sala da atlética do curso. A atlé-
tica suspendeu o aluno envolvido 
enquanto o caso era investigado. 
A Universidade manifestou seu 
repúdio contra a violência e 
reforçou seu compromisso com 
a apuração rigorosa. Estudantes 
ouvidas pelo O SÃO GONÇALO 

expressaram suas preocupações 
com a segurança no campus. 
Livia Sant'Anna, estudante de 
jornalismo, destacou que se 
sente insegura à noite devido 
à falta de cobertura adequada 
da segurança universitária. 
Marianna Villela, estudante de 
design industrial, também se 
sentiu vulnerável após os casos 
de assédio, criticando as ações 
da universidade como ineficazes. 
Gabriella Sardoux, estudante de 
publicidade, mencionou a falta 
de iluminação no caminho até o 
prédio do seu curso, o que agrava 
ainda mais a sensação de risco.

 Foto: Reprodução

Um inquérito civil 
aberto em feve-
reiro pelo Minis-
tério Público do 
Estado do Rio 

de Janeiro (MPRJ) para apu-
rar possíveis irregularidades 
na desapropriação da Estação 
Cantareira, em São Domingos, 
apontou, no início deste mês, 
indícios de superfaturamento 
de cerca de R$ 6,690 milhões. O 
imóvel foi desapropriado pela 
prefeitura pelo valor de R$ 
20,760 milhões, em dezembro 
de 2022. O município afirmou 
que os apontamentos estão 
sendo analisados.
Em setembro, o prefeito Axel 
Grael assinou a ordem de início 
da reforma do prédio. O local 
sediará um novo Distrito de 
Economia Criativa e Inovação 
da cidade, um centro de for-
mação em audiovisual e um 
espaço multiúso para eventos. 
A obra, orçada em cerca de R$ 
40 milhões, tem previsão de 
durar 18 meses.
A análise feita pelo Grupo de 
Apoio Técnico Especializado 
do MPRJ para verificar o valor 
de mercado do imóvel, que 
identificou indício de superfa-
turamento na desapropriação, 
aponta que o laudo elaborado 
pela comissão de avaliação 
imobiliária da prefeitura para a 

desapropriação “contém atec-
nias que restaram por sobre-
valorizar o imóvel”.
De acordo com o documento 
do Gate a que O GLOBO-Nite-
rói teve acesso, foi utilizado o 
método evolutivo, e os ava-
liadores em questão justifica-
ram a aplicação de um fator 
de comercialização com base 
em um estudo de 2017 que 
considera aspectos como velo-
cidade de construção e econo-
mia de escala, mas não leva em 
conta as condições do mercado 
imobiliário, conforme exigido 
pela norma técnica da ABNT. “A 
adoção de parâmetros sugeri-
dos em estudo deve ser acom-
panhada por um diagnóstico 
de mercado apropriado. Na 
visão do Gate, é imprudente 
aplicar esses parâmetros de 
forma indiscriminada, sem 
levar em conta a situação do 
mercado imobiliário, a liquidez 
do imóvel, a taxa de financia-
mento, entre outros fatores”, 
diz o documento.
Ainda segundo o Gate, o imó-
vel apresenta as seguintes 
restrições que são desvalo-
rizantes, como ser tombado, 
ter idade avançada e ter áreas 
não averbadas. O grupo técnico 
também apontou a desconsi-
deração do “fator oferta” e a 
inadequação da avaliação de 

domínio direto em terreno de 
Marinha.
No último dia 7, a Promotoria 
de Tutela Coletiva e Defesa de 
Cidadania de Niterói, que abriu 
o inquérito, encaminhou um 
despacho à Procuradoria-Ge-
ral do Município (PGM) com a 
Informação Técnica do Gate 
solicitando que o município 
informe, no máximo em 30 
dias, se adotará as medidas 
necessárias para ressarcimento 
do dano ao erário e apuração 
de responsabilidades.
Autor da representação que 
motivou a abertura do inqué-
rito pelo MP, o vereador Paulo 
Eduardo Gomes (PSOL) desta-
cou que quando o imóvel foi 
desapropriado tinha registro 
em nome de um homem que 
o adquiriu da CCR Barcas, que 
por sua vez recebeu o imóvel 
da concessão da antiga Conerj. 
Porém, uma decisão judicial 
anulou os atos da concessão. 
Outro ponto é que o valor 
fixado na desapropriação foi 
dez vezes maior do que o pago 
na aquisição (R$ 2 milhões), 
e o pagamento ocorreu um 
dia após o óbito do então 
“proprietário”.
— Todos queremos a proteção 
do prédio da Cantareira e que 
seja viabilizado o uso público 
daquele importante espaço de 

promoção de arte e cultura. 
No entanto, isso precisa ser 
feito da forma correta. Há anos 
defendemos que a Cantareira 
já era um bem público e que 
não deveria ser considerado 
como patrimônio de Barcas 
S/A. Agora conseguimos com-
provar isso e precisamos reto-
mar os milhões depositados 

na conta do empresário 
falecido, iniciando assim um 
processo de diálogo com o 
governo do estado para dar 
a melhor destinação possí-
vel ao prédio — declarou o 
parlamentar.
Em nota, a prefeitura afirma 
que “reforça o seu compro-
misso com a transparência e a 

integridade de seus processos 
públicos. Os apontamentos 
do Ministério Público estão 
sendo analisados pela PGM. 
A análise seguirá ao MP no 
prazo de 30 dias, cumprindo 
a determinação do órgão”.

*COM INFORMAÇÕES
DO O GLOBO 

MP aponta indícios de superfaturamento na 
desapropriação da Cantareira, em Niterói
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Agentes da Delega-
cia de Repressão às 
Ações Criminosas 

Organizadas e Inquéritos 

Especiais (Draco) e da Sub-
secretaria de Inteligência 
(Ssinte) prenderam, no 
sábado (16), um homem 

apontado como líder de 
uma milícia que atua em 
Seropédica, na Baixada 
Fluminense.  
A prisão ocorreu em um 
shopping center de Nova 
Iguaçu. Segundo as investi-
gações, o suspeito era pro-
curado pelo assassinato dos 
irmãos Everton Damião Sá 
Passos Nascimento Junior, 
de 18 anos, e Kauã Mari-
nho Nascimento, de 20 
anos, executados em casa 
enquanto dormiam, no dia 
11 de junho deste ano.  
O homem também está 
envolvido em um confronto 
entre grupos rivais no cen-
tro de Seropédica. O epi-
sódio ocorreu no dia 8 de 
abril, quando disputas pelo 

domínio territorial e pontos 
comerciais resultaram em 
um tiroteio. Na ocasião, o 
universitário Bernardo Viei-
tas Paraíso foi morto e duas 
crianças ficaram feridas.  
Durante a prisão, os policiais 
apreenderam um fuzil, uma 
pistola e munição. Contra 
o suspeito, havia um man-
dado de prisão preventiva 
pelo duplo homicídio. Ele 
também foi autuado por 
porte ilegal de arma de fogo 
e por integrar uma milícia 
privada.   A operação reforça 
o compromisso das forças 
de segurança em combater 
organizações criminosas que 
ameaçam a ordem pública 
e a vida dos moradores da 
Baixada Fluminense.

Baixada 

Um homem 
apontado 
como um 
dos maio-
res trafi-
cantes de 

animais silvestres da feira 
de Duque de Caxias, na Bai-
xada Fluminense, foi preso 
no domingo (17) por agentes 
da Delegacia de Proteção ao 
Meio Ambiente (DPMA). A 
prisão ocorreu durante uma 
operação em Manguinhos, 
Zona Norte do Rio, condu-
zida por policiais à paisana.  

De acordo com informa-
ções da polícia, o suspeito, 
cuja identidade não foi reve-
lada, também é investigado 
por um homicídio ocorrido 
em setembro de 2023, na 
comunidade do Lixão, em 
Duque de Caxias. Ele teria 
cometido o crime junto com 
seu irmão, ambos ligados ao 
tráfico de drogas na região.  

Na ação, os agentes identi-
ficaram o suspeito enquanto 

ele participava das ativida-
des ilícitas relacionadas ao 
tráfico de animais na feira. 
A feira de Duque de Caxias 
é conhecida como um dos 
maiores centros de comér-
cio ilegal de animais silves-
tres do estado.  

Além do envolvimento 
com crimes ambientais, o 
homem é acusado de inte-
grar um esquema criminoso 
mais amplo, incluindo trá-
fico de drogas e homicí-
dios. A prisão é parte de 
uma operação mais abran-
gente da DPMA para com-
bater o comércio ilegal 
de fauna brasileira, que 
ameaça a biodiversidade e 
alimenta um mercado negro 
lucrativo.  

A polícia segue com as 
investigações e busca loca-
lizar o irmão do suspeito, 
também apontado como 
participante do homicídio 
e de outras atividades cri-
minosas na região.  

Civil prende suspeito de tráfico de 
animais silvestres em Duque de Caxias

Polícia prende líder da milícia de 
Seropédica em shopping na Baixada 

No Hospital Iguassú Mater-
nidade Mariana Bulhões, 
em Nova Iguaçu, bebês 

prematuros foram fantasiados 
de super-heróis para celebrar 
sua luta pela vida, em alusão ao 
Novembro Roxo, mês de cons-
cientização sobre prematuri-
dade. Entre janeiro e outubro 
deste ano, a maternidade regis-
trou o nascimento de 320 prema-
turos. Aproximadamente 57% 
das internações na UTI Neonatal 
foram de bebês prematuros. 
Durante as comemorações, os 
pequenos participaram de um 
ensaio fotográfico e foram fanta-
siados de Batman, Mulher Mara-
vilha, Flash e Super-Homem. As 
fotos serão entregues aos fami-
liares como lembrança da força 
dos bebês para superar a inter-
nação e seguir em frente.

Prematuros 
do Hospital 
Iguassú são 
fantasiados de 
super-heróis 

Mais de mil alunos são 
atendidos em novas 
escolas de Duque de Caxias

CAXIAS 

Nos últimos três 
meses, a Prefeitura 
de Duque de Caxias 

entregou quatro novas 
unidades escolares para a 
rede municipal de ensino 
na Baixada Fluminense, 
ampliando significativa-
mente a oferta de vagas. 
As inaugurações incluem as 
escolas bilíngues Waldemar 
Zveiter, no Cangulo, e Senor 
Abravanel Sílvio Santos, no 
Jardim Leal, além das cre-
ches e pré-escolas Marluse 
Vicente da Silva, no Parque 
Eldorado, e Albert Sabin, 
também no Cangulo. Ao 
todo, as unidades benefi-
ciarão mais de mil alunos.  
As escolas bilíngues têm 
capacidade para atender 
350 alunos cada, do 1º ao 
5º ano do Ensino Funda-
mental, em regime integral. 
As instalações incluem 15 
salas de aula, sala de pro-
fessores, auditório, setor 

de nutrição, sala de infor-
mática, biblioteca, quadra 
poliesportiva e acessibi-
lidade para pessoas com 
deficiência.  
A Creche e Pré-Escola Mar-
luse Vicente da Silva, no 
Parque Eldorado, atenderá 
188 crianças de um a seis 
anos. A unidade dispõe de 
11 salas de aula, fraldário, 
lactário, espaço para ama-
mentação e outras facilida-
des. Já a Creche e Pré-Escola 
Albert Sabin, no Cangulo, 
atenderá 120 crianças, em 
seis salas de aula, com lac-
tário, espaço para amamen-
tação e playground.   Essas 
novas unidades reforçam 
o compromisso da Prefei-
tura em ampliar o acesso 
à educação de qualidade, 
oferecendo infraestrutura 
moderna e atendimento 
especializado para crian-
ças em diferentes etapas 
de ensino.

SEROPÉDICA

Cartão Recomeçar volta a 
ser distribuído em Magé

A Prefeitura de Magé, na 
Baixada Fluminense, 
iniciou a entrega de 

uma nova remessa de cartões 
Recomeçar, benefício conce-
dido pelo governo estadual 
para famílias afetadas pelas 
chuvas. As famílias foram 
cadastradas pela prefeitura 
durante os temporais, e a ava-
liação seguiu critérios como 
renda per capita, CadÚnico 
atualizado e reconhecimento 
da área atingida pela Defesa 
Civil.  
Os cartões estão sendo entre-
gues no CRAS Magé I e no 
CRAS Vila Inhomirim. Para 
retirar o benefício, o mora-
dor deve apresentar o origi-
nal e a cópia da identidade, 
CPF e comprovante de resi-
dência. Cada cartão possui 
o valor de R$ 3 mil, pago em 

parcela única, como auxílio 
para reconstrução e recupe-
ração das perdas causadas 
pelos desastres naturais.  
Dúvidas podem ser esclareci-
das por meio da ouvidoria da 

Assistência Social pelo tele-
fone (21) 2317-0213. A lista 
completa dos beneficiários 
está disponível no site ofi-
cial da Prefeitura de Magé: 
[mage.rj.gov.br](http://mage.

FOTO:DIVULGAÇÃO

FOTO:DIVULGAÇÃO

FOTO:DIVULGAÇÃO

Fuzil, uma pistola e munição foram apreendidos; preso é suspeito 
de participação em tiroteio que deixou universitário morto



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, terça-feira 19  de Novembro de 2024 5

A Aliança Global 
contra a Fome e 
a Pobreza, que 
será lançada na 

abertura da cúpula do G20, 
na segunda-feira (18), já 

teve adesão de 82 países. 
A proposta foi idealizada 
pelo Brasil com o objetivo 
de acelerar os esforços glo-
bais para erradicar a fome e a 
pobreza, prioridades centrais 

nos Objetivos do Desenvol-
vimento Sustentável (ODS).  
Entre os países que já ade-
riram estão todos os inte-
grantes do G20. Apenas a 
Argentina ainda não havia 

anunciado a adesão até 
a manhã desta segunda, 
mas o país decidiu aderir 
de última hora e se tornou 
fundador do grupo.
Além dos países, anuncia-
ram a adesão as uniões 
Europeia e Africana, que 
são membros do bloco, 24 
organizações internacionais, 
nove instituições financeiras 
e 31 organizações filantrópi-
cas e não governamentais.
A adesão, que começou 
em julho e segue aberta, 
é formalizada por meio de 
uma declaração, que define 
compromissos gerais e espe-
cíficos, os quais são alinha-
dos com prioridades e con-
dições específicas de cada 
signatário.
Entre as ações estão os 
"Sprints 2030", que são 
uma tentativa de erradicar 

a fome e a pobreza extrema 
por meio de políticas e pro-
gramas em grande escala.
A Aliança Global espera 
alcançar 500 milhões de 

pessoas com programas de 
transferência de renda em 
países de baixa e média-baixa 
renda até 2030, expandir as 
refeições escolares de quali-
dade para mais 150 milhões 
de crianças em países com 
pobreza infantil e fome endê-
micas e arrecadar bilhões 
em crédito e doações por 
meio de bancos multilate-
rais de desenvolvimento para 
implementar esses e outros 
programas.
A Aliança terá governança 
própria vinculada ao G20, 
mas que não será restrita 
às nações que integram o 
grupo. 
A administração ficará a 
cargo de um Conselho de 
Campeões e pelo Meca-
nismo de Apoio. O sistema 
de governança deverá estar 
operacional até meados de 
2025. Até lá, o Brasil dará 
o suporte temporário para 
funções essenciais.
*COM INFORMAÇÕES DE 
AGENCIA BRASIL 

Estado

Aliança Global contra a Fome e a 
Pobreza tem adesão de 82 países

Nos dias 23 e 24 de novembro de 
2024, o Orla Festival retorna ao 
charmoso palacete da Rua São 
Clemente, em Botafogo, com 
uma programação diversificada, 
reunindo cultura, gastronomia, 
moda e bem-estar das 12h às 
21h. O evento gratuito promete 
ser uma celebração única, com 
atrações para todos os gostos e 
idades.
Com mais de 18 mil visitantes 
nas edições anteriores, o festival 
oferece shows ao vivo, oficinas 
criativas, como bordado, e 
estúdio de tatuagem. O público 
poderá também relaxar com 
sessões de massagem, além 
de conferir marcas autorais de 
moda e decoração, com peças 
exclusivas, como biquínis, joias, 
bolsas de crochê, almofadas e 
velas artesanais.
Para os amantes da gastro-
nomia, uma seleção de pratos 
salgados e doces está à dispo-
sição, incluindo hambúrgueres 
artesanais, pizzas, frutos do mar 
e cafés especiais. Além disso, 
o evento promove a adoção 
responsável de animais, com a 
Associação Quatro Patinhas, no 
jardim frontal, e oferece infor-
mações sobre bem-estar animal. 
Pets são bem-vindos, tornando o 
festival ideal para toda a família.
Localizado a apenas 5 minutos 
da estação de metrô Botafogo, o 
Orla Festival é um evento imper-
dível para quem busca expe-
riências únicas em um ambiente 
encantador. A entrada é gratuita.

RIO DE JANEIRO
Orla Festival 
retorna ao Rio 
com atrações 
culturais e 
gastronômicas

Alerj analisa 
projeto que 
incentiva 

empreendedo-
rismo de ex-
detentas que
 reagiram a 

violência 
doméstica

A Alerj analisa o Projeto 
de Lei 4421/2024, 
de autoria da depu-

tada Índia Armelau (PL), 
que cria a Política de Incen-
tivo ao Empreendedorismo 
de Mulheres Egressas do 
Sistema Prisional. O obje-
tivo é apoiar mulheres 
que cumpriram pena por 
crimes cometidos em 
reação à violência domés-
tica, conforme a Lei Maria 
da Penha, promovendo sua 
reintegração social por meio 
de autonomia financeira 
e empoderamento econô-
mico.
O PL propõe medidas como 
linhas de microcrédito com 
juros reduzidos, capacitação 
gratuita em áreas como 
gestão financeira e marke-
ting, além de apoio técnico 
para a criação e gestão de 
negócios. A deputada enfa-
tiza que a iniciativa oferece 
uma segunda chance para 
mulheres que, muitas vezes, 
agiram em legítima defesa.
O projeto será analisado por 
diversas comissões da Alerj. 
Se aprovado, o Poder Execu-
tivo será responsável por 
implementar as medidas, 
que visam combater o 
preconceito e reduzir a rein-
cidência criminal, proporcio-
nando novas oportunidades 
para essas mulheres.

Uniões Europeia e Africana também aderiram à proposta
Tomaz Silva/Agência Brasil

POR: Amaury Oliveira

Os 19  países que repre-
sentam 85% do produto 
interno bruto mundial, 

75% do comércio mundial, 2/3 
da população mundial, mais 
união Europeia, união Africana 
e instituições internacionais 
estão reunidos desde ontem 
(18/11) no Museu de Arte 
Moderna – MAM, discutindo a 
pauta econômica mundial para 
sustentabilidade do planeta, a 
preservação do ser humano, 
natureza e governança mundial.
 O G20 social pela primeira vez 
aconteceu no encontro das 
potencias e dos emergentes. 
Foi entregue documento traba-
lhado nos dias 14,15 e 16 pelos 
representantes da sociedade 
civil mundial. Os Presidentes 
Luiz Inacio Lula da Silva (Brasil) 
e Cyril Ramaphosa (África 
do Sul) receberam das mãos 
dos representantes sociais. 
A senhora Mozer Moraes da 
Confederação Nacional dos 
Trabalhadores Rurais e Agricul-
tores leu os principais pontos 
sendo aprovado por acla-
mação - Criação do fundo para 
o combate à fome; Garantir o 

acesso de alimentos para todos 
de forma adequada; Trabalho 
descente dentro dos padrões 
da organização internacional 
do trabalho-OIT; Fundo para 
proteger as florestas tropicais 
como Amazonas; Promoção da 
democracia e da participação 
da sociedade civil; Taxação 
progressiva das superpotências. 
O BID – Banco Interamericano 
de Desenvolvimento já se pron-
tificou em doar 253 milhões de 
dólar, equivalente a 140 bilhões 
de reais, para programas que 
leve a erradicação da fome 
e pobreza no mundo, que os 
novos projetos aprovados que 
sejam destinados 50% para 
mulheres, afrodescendentes e 
população indígenas. 
Hoje será o último dia com a 
África do Sul assumindo a presi-
dência até o próximo G20/2025, 
a princípio em Joanesburgo. 
OBS.: O texto final vamos 
divulgar na próxima edição na 
integra.
Nesse G20/Brasil alguns pontos 
chamaram atenção. A presença 
do cantor e compositor Alceu 
Valença que na ditadura militar 
era simpático ao regime, sendo 

questionado por seus contem-
porâneos que dividiam mora-
dias no Rio de Janeiro, no início 
das respectivas carreiras. O 
flerte que a senhora Fafá de 
Belém fez com Color de Melo 
na presidência. Sem ressenti-
mento. Um evento que busca 
a celebração da vida, da demo-
cracia... não pode colocar no 
palco artistas que de alguma 
maneira ajudaram o regime 
ditatorial e nefasto. O outro 
ponto foi a postura da primeira 
dama que xingou o dono da 
plataforma X, Elon Musk, de 
fuck you (vai se f.......). Musk 
deu a resposta. Vai usar o X e 
seu poder no governo Trump 
para jogar contra a possível 
reeleição do atual presidente. 
Falou também do “bestão” que 
se suicidou depois de ter jogado 
bombas no STF sem atingir o 
objetivo. Uma postura deplo-
rável não fazendo jus ao cargo 
que ocupa. A socióloga não 
pode tudo! Tem que ser polí-
tica e agir de forma favorável 
ao mandato do presidente, 
seu marido. O presidente sem 
usar o nome da primeira Dama 
retrucou o episódio.

COMEÇOU ONTEM A REUNIÃO 
DA CÚPULA DO G20 NO RIO  

PAPO RETO SEM MI MI MI

FOTO:DIVULGAÇÃO

Estado cria Central de 
Monitoramento de Drones 
na Marina da Glória

SEGURNAÇA NO G20

O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro, por 
meio do Gabinete de 

Segurança Institucional (GSI-
-RJ), implementou a Central de 
Monitoramento de Drones na 
Marina da Glória desde sexta-
-feira (15/11), como parte das 
medidas de segurança para a 
cúpula do G20. Operado pelo 
GSI-RJ e coordenado pela Polí-
cia Federal, o centro contará 
com representantes das diver-
sas instituições de segurança 
envolvidas no evento.
“O centro é um avanço cru-
cial para a segurança do G20, 
reforçando nosso compro-
misso com a proteção de alto 
nível para os líderes e delega-
ções internacionais”, destacou 
o governador Cláudio Castro.
Equipado com tecnologia 
avançada, o sistema de moni-
toramento permite localizar e 
identificar drones não autori-
zados. Agentes de segurança 
poderão monitorar, identifi-
car e, se necessário, neutra-
lizar essas aeronaves, prote-
gendo áreas sensíveis como 
o Museu de Arte Moderna, 
o Aeroporto Santos Dumont 

e os hotéis onde as autori-
dades estarão hospedadas.
A Central só controlará as 
Aeronaves Remotamente 
Pilotadas (RPAs) autorizadas 
para o evento, além de coor-
denar o uso dessas aerona-
ves por instituições públicas 
para garantir a segurança.
“O uso de tecnologia avan-
çada e a colaboração entre 
as forças de segurança são 
essenciais para proteger o 
G20. Isso fortalece nossa 
capacidade de resposta e 
estabelece um novo padrão 
de segurança integrada para 
eventos futuros”, afirmou 
o secretário do Gabinete 
de Segurança Institucio-
nal, Edu Guimarães. O sis-
tema antidrones do GSI-RJ 
integra tecnologias como o 
X9, capaz de detectar dro-
nes a 14 km, e o Radar 3D 
RD3000, que usa inteligên-
cia artificial para monitorar 
drones sem emitir sinais. 
A Central também conta 
com jammers portáteis 
para neutralizar ameaças 
rapidamente, garantindo 
uma resposta ágil e eficaz.

(Arquivo)
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No dia 24 de 
novembro, 
o Circuito 
S a ú d e 
N o v e m -
bro Azul** 

realiza sua segunda edição, 
desta vez com foco na saúde 
masculina. O objetivo do 
evento é conscientizar sobre 
a prevenção do câncer em 
homens, uma iniciativa de 
grande relevância conside-
rando os dados do Instituto 

Nacional do Câncer (INCA), 
que aponta cerca de 225 mil 
novos diagnósticos anuais no 
Brasil. A ação busca desmis-
tificar exames preventivos, 
compartilhar dicas de saúde e 
incentivar a prática de espor-
tes como principal estratégia 
de prevenção.  

“Praticar pelo menos 150 
minutos semanais de ati-
vidade física é um fator de 
proteção contra 13 tipos de 
câncer”, explica a oncologista 

Carla Baeta, da clínica 
Onkosol.  

Com apoio da Track & Field 
Experience, a corrida oferece 
trajetos de 2,5 km e 5 km, 
adequados para participantes 
de todas as idades e níveis. 
A largada será no bairro da 
Passagem, em Cabo Frio, 
em um ambiente familiar 
repleto de música, diversão 
e informação.  

Um dos destaques entre os 
inscritos é Hugo Marinho, de 

31 anos, que convive há cinco 
anos com um câncer de testí-
culo. Hugo nunca abandonou 
as corridas, mesmo durante 
a quimioterapia. “Correr me 
ajuda a manter a sanidade. 
Quero que minhas filhas cres-
çam valorizando o esporte 
como algo divertido e essen-
cial para a vida”, afirma ele, 
que participará ao lado de 
suas filhas nesta edição.  

Estudos publicados pela 
Revista Brasileira de Medi-
cina do Esporte confirmam 
que exercícios regulares for-
talecem o sistema imunoló-
gico e inibem o crescimento 
de tumores. O médico Lucas 
Rocha, do Centro da Imagem, 
destaca: “Além dos efeitos 
estéticos, o impacto da ati-
vidade física na saúde geral 
precisa ser amplamente 
divulgado.”  

O percurso da corrida 
incluirá pontos icônicos 
de Cabo Frio, como a Ave-
nida Hilton Massa e a Praia 
do Forte. Haverá progra-
mação para toda a família, 
com shows, alimentação e 
recreação.  
Serviço
- Inscrição: [Track & Field Expe-
rience](http://www.tfsports.
com.br/t f-experience/
running-cabo-frio)  
- Valor: R$ 99  
- Data: 24 de novembro  
- Local: Rua Constantino 

Projeto em Cabo Frio une 
esporte e prevenção do câncerJustiça Federal garante 

acesso a água e luz para 
quilombolas em Búzios

A Justiça Federal do Rio 
de Janeiro homologou 
um acordo para garantir 

água e energia elétrica à comu-
nidade quilombola de Baía For-
mosa, em Armação dos Búzios. 
Assinado por diversos órgãos e 
instituições, incluindo o Ministério 
Público Federal (MPF), Prolagos, 
Enel, Inea, Incra e a Prefeitura de 
Búzios, o acordo estabelece medi-
das para viabilizar os serviços bási-
cos à comunidade.
O compromisso depende da rea-

dequação de projetos pelas con-
cessionárias e do licenciamento 
ambiental. Prolagos e Enel imple-
mentarão as obras, enquanto o 
Inea e o município de Búzios serão 
responsáveis pela aprovação do 
licenciamento. O Incra, por sua 
vez, fornecerá a lista inicial de 52 
famílias beneficiárias, que poderá 
ser ampliada futuramente.
As concessionárias terão 15 dias 

úteis para apresentar os proje-
tos readequados, incluindo cro-
nogramas para início e conclusão 
das obras, após o licenciamento. 
O Inea se comprometeu a evitar 

exigências que possam atrasar o 
processo, enquanto o município 
deve finalizar o licenciamento em 
até dez dias. 
A ação, proposta pelo MPF em 

janeiro deste ano, busca garantir 
acesso a serviços essenciais em 
uma área de preservação ambien-
tal que integra o Parque Estadual 
da Costa do Sol e a APA do Pau 
Brasil. A comunidade quilombola, 
formada por dezenas de famílias, 
enfrenta desafios históricos para 
acessar esses serviços.
Desde junho do ano passado, o 

MPF tem monitorado o caso e 
recomendado providências para 
assegurar o fornecimento de água 
e luz. No entanto, a falta de licen-
ciamento ambiental atrasou as 
obras, levando o órgão a judiciali-
zar a questão. 
Segundo o procurador da Repú-

blica Leandro Mitidieri, é necessá-
rio equilibrar a proteção ambiental 
com os direitos dos povos tradicio-
nais. A homologação do acordo 
é um passo significativo nesse 
sentido, garantindo dignidade às 
famílias quilombolas. 

 BÚZIOS 

Festival Gastronômico 
de Paraty acontece no 

próximo fim de semana

O Festival Gastronômico 
de Paraty acontece de 
21 a 24 de novembro 

no Largo da Santa Rita, ofere-
cendo uma rica progra-
mação gratuita com rodas de 
conversa, aulas-show, degus-
tações e oficinas. Durante 
quatro dias, mais de 30 convi-
dados compartilharão expe-
riências culinárias em quase 
12 horas diárias de atividades. 
A programação completa está 
disponível em [festivalgastro-
nomicoparaty.com.br](http://
www.festivalgastronomicopa-
raty.com.br).
Com o tema “Origens”, o 
evento explora histórias por 
trás de cada prato, destacando 
produções e cultivos locais. 
Além das atividades na Tenda 
FGP e no Sesc Paraty, o roteiro 
gastronômico inclui visitas 
aos restaurantes da cidade. O 
espaço também contará com 
produtos regionais e apresen-
tações musicais.
No domingo, o prefeito Luciano 
Vidal, entusiasta da culinária 
caiçara, participa do evento. 
Ele, que aprendeu a cozinhar 
na Praia do Corumbê, promove 

a valorização dessa gastro-
nomia durante sua gestão. 

DESTAQUES DA PROGRA-
MAÇÃO: Quinta (21/11):
15h - Abertura oficial  
19h - Aula-show “Comida 
guarani” com Neusa Martins  
21h - Show com Penaforte  
Sexta (22/11):  
10h - Oficina “Botânica senso-
rial”  
18h - Aula-show “Sabores da 
resistência” com Aline Guedes  
22h - Show com Ciranda Elétrica  
Sábado (23/11):
14h - Aula-show com Rafael 
Morente  
20h - Aula-show com Irina 
Cordeiro  
22h - Show com Luciano Ciranda  
Domingo (24/11): 
12h - Almoço beneficente com 
o prefeito Luciano Vidal  
18h30 - Aula-show com Gisela 
Schmitt  
21h - Encerramento com Forró 
de Responsa  
O Festival promete uma expe-
riência completa, unindo 
cultura, sabores e música em 
um dos cenários mais encanta-
dores do Brasil.

PARATY
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Durante os Jogos 
Jurídicos Esta-
duais, realizados 
em Americana, no 

interior de São Paulo, alu-
nos da Faculdade de Direito 
da Pontifícia Universidade 
Católica (PUC-SP) ofenderam 
estudantes da Faculdade de 
Direito da Universidade de 
São Paulo (USP) com gritos 
de “cotistas” e “pobres” 
durante uma partida de han-
debol, no sábado (16/11). 
O episódio gerou indigna-
ção, com vídeos das ofensas 
rapidamente circulando nas 
redes sociais.
A organização dos Jogos Jurí-
dicos Estaduais (JJE) mani-
festou repúdio às atitudes 
discriminatórias, ressaltando 
que tais comportamentos 
são inaceitáveis e violam 
os princípios de respeito 

e igualdade que a compe-
tição defende. Como res-
posta, foi decidido que os 
jogos da PUC-SP nas rodadas 
restantes de 2024 ocorrerão 

sem a presença da torcida da 
universidade. Além disso, os 
organizadores informaram 
que as ações dos agressores 
já estão sendo investigadas, 
e as devidas providências 
legais serão tomadas.
O Centro Acadêmico XI de 
Agosto, da USP, expressou 

sua revolta em nota, con-
denando as ofensas racistas 
e aporofóbicas. A entidade 
destacou que tais injúrias 
são uma violência contra 

toda a comunidade francis-
cana e que, nas academias 
de direito, deveria preva-
lecer o combate a precon-
ceitos de classe e raciais. 
O Centro Acadêmico 22 de 
Agosto, da PUC-SP, também 
se posicionou, repudiando 
as falas discriminatórias 

e reafirmando o compro-
misso da universidade com 
a igualdade social e racial. O 
centro afirmou que tomará 
todas as medidas legais para 
responsabilizar os envolvi-
dos e pedirá a expulsão dos 
agressores.
Em resposta ao ocorrido, 
a reitoria da PUC-SP deter-
minou a apuração rigorosa 
do caso, alinhando-se aos 
princípios de sua institui-
ção, que não tolera mani-
festações discriminatórias. A 
universidade reafirmou seu 
compromisso com a inclusão 
social e racial, por meio de 
programas de bolsas e polí-
ticas públicas, como Prouni 
e FIES, e afirmou que con-
tinuará promovendo ações 
que garantam a igualdade e 
o respeito dentro e fora do 
ambiente acadêmico.

Alunos da PUC ofendem 
cotistas e pobres em vídeo

explosão provoca enorme 
incêndio em fábrica 
da Braskem na Bahia

A Braskem informou, em 
nota, que o incêndio 
ocorreu na unidade 

industrial PVC1, que estava com 
a operação suspensa para manu-
tenção planejada. A empresa 
destacou que as demais plan-
tas não foram afetadas.  Após a 
explosão, moradores da região 
relataram um possível tremor, 
atribuído à vibração do impacto. 
A Defesa Civil de Camaçari, no 
entanto, descartou riscos estru-
turais para as residências próxi-
mas, garantindo que a vibração 
não comprometeu a segurança 
dos imóveis.  O Sindicato dos 
Trabalhadores do Ramo Quí-
mico, Petroquímico, Plásticos, 
Fertilizantes e Terminais Quími-
cos da Bahia (Sindiquímica-BA) 

solicitou esclarecimentos à Bras-
kem e destacou a importância 
de medidas de segurança mais 
rigorosas nas unidades indus-
triais, especialmente para pro-
teger os trabalhadores. O sin-
dicato mencionou que diversas 
denúncias foram feitas sobre a 
redução no número de opera-
dores durante a manutenção e 
a partida das unidades. As auto-
ridades seguem monitorando 
o caso e aguardam os resul-
tados das investigações para 
determinar as causas do inci-
dente. Vídeos compartilhados 
nas redes sociais mostraram 
o momento da explosão e o 
avanço das chamas, gerando 
grande repercussão entre os 
internautas.

BAHIA 

Golpe da CNH suspensa: Detran alerta 
DF para mensagens falsas por SMS

O Departamento 
de Trânsito do 
Distrito Fede-
ral (Detran-

-DF) alerta para um novo 
golpe que está sendo 
aplicado contra os con-
dutores habilitados da 
região. Criminosos digi-
tais têm enviado mensa-
gens de SMS fraudulentas, 

alegando que, caso não 
seja realizado o paga-
mento de impostos fictí-
cios, a Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH) da 
vítima pode ser suspensa. 
A mensagem, que se apre-
senta como uma "notifi-
cação extrajudicial", con-
tém um link para uma 
página falsa que imita o 

site oficial do Detran-DF. 
Nessa página, os golpistas 
tentam convencer as víti-
mas a pagarem um boleto 
de R$ 99 para “regularizar” 
a situação e evitar a sus-
pensão da CNH. O golpe 
é feito sob a falsa alega-
ção de que os motoristas 
precisam quitar supostas 
dívidas com o órgão.

O Detran-DF reforça que 
nenhum órgão governa-
mental solicita pagamen-
tos ou informações pes-
soais por SMS. Além disso, 
as notificações sobre 
processos de suspensão 
do direito de dirigir ou 
da cassação da CNH são 
sempre feitas por meio 
de canais oficiais, como 
o Diário Oficial do DF, o 
Sistema de Notificação 
Eletrônica (SNE) e cor-
respondências enviadas 
pelos Correios. 
O Detran-DF também 
orienta que informações 
sobre multas de trân-
sito e boletos podem ser 
consultadas diretamente 
no Portal de Serviços do 
Detran, além dos aplica-
tivos Detran-DF Digital e 
Carteira Digital de Trân-
sito (CDT), que são ferra-
mentas seguras para aces-
sar esses dados. O alerta é 
essencial para proteger os 
condutores e evitar que 
caiam em fraudes digitais.

 DISTRITO FEDERAL 

Detran-RJ/Twitter/Reprodução

Reprodução

O Projeto de Lei n° 
4.410/2024 propõe 
a inclusão de temas 

relacionados ao enfrenta-
mento da violência de gênero 
nos conteúdos programáti-
cos dos editais de concur-
sos públicos federais. A pro-
posta altera a Lei nº 8.112, 
de 1990, acrescentando um 
parágrafo único ao artigo 11, 
que estabelece que os editais 
de concursos deverão incluir 
conhecimentos específicos 
sobre o combate à violência 

de gênero. 
Essa mudança visa promo-

ver a conscientização e a 
capacitação dos servidores 
públicos, assegurando que 
os profissionais estejam pre-
parados para lidar com ques-
tões sensíveis relacionadas à 
violência contra as mulheres 
e outras formas de discrimi-
nação. A medida representa 
um avanço nas políticas de 
igualdade de gênero e prote-
ção aos direitos das mulheres 
no serviço público.

O episódio gerou 
indignação, com vídeos 

das ofensas rapidamente 
circulando nas redes sociais

Reprodução

Concurso TRT10: 
contrato com 
Cebraspe é assinado

Foi publicado no Portal 
Nacional de Contratações 
Públicas o contrato que 

oficializa o Cebraspe como a 
banca organizadora do con-
curso do TRT 10 (Tribunal 
Regional do Trabalho da 10ª 
Região). 
Com a formalização do con-
trato, a expectativa agora se 
volta para a publicação do edi-
tal. O concurso terá vagas para 
cadastro reserva nos cargos de 
analista e técnico judiciário. O 
projeto básico já detalha os 
cargos e as provas, e o salário 
pode chegar até R$ 8,1 mil, 
dependendo do cargo.
O Cebraspe, renomada insti-
tuição responsável por organi-
zadores de concursos públicos, 
ficará encarregado de todo o 

processo seletivo, que inclui as 
etapas de inscrição, aplicação 
das provas e divulgação dos 
resultados. A publicação do 
edital trará mais informações 
sobre os requisitos, o crono-
grama de inscrição, os deta-
lhes das provas e as especifi-
cações de cada cargo.
O concurso promete atrair 
muitos candidatos interessa-
dos em ingressar no TRT 10, 
dada a estabilidade e os bene-
fícios oferecidos pelos cargos. 
Para acompanhar as atualiza-
ções sobre o processo seletivo 
e as próximas etapas, é reco-
mendável que os interessados 
fiquem atentos às publicações 
do site oficial do tribunal e 
aos canais de comunicação 
do Cebraspe.

OPORTUNIDADES NO BRASIL 

PL prevê combate à 
violência de gênero como 
conteúdo de concursos

POLÍTICA NACIONAL
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          OPORTUNIDADES

O prazo de ins-
crições para 
o concurso 
do Jardim 
B o t â n i c o 

do Rio de Janeiro, original-
mente previsto para encer-
rar em 20 de novembro, foi 
prorrogado até 2 de dezem-
bro. O certame oferece 20 
vagas imediatas e formação 
de cadastro reserva, com 
oportunidades para cargos 
de nível superior. 

Os editais contemplam os 
seguintes postos: analista 

em ciência e tecnologia 
júnior (11 vagas), pesqui-
sador adjunto (5), tecnolo-
gista pleno (2) e tecnolo-
gista júnior (2), abrangendo 
diferentes áreas de atuação. 
Os salários podem alcan-
çar até R$ 13.844,46, com 
regime de trabalho de 40 
horas semanais. O Jardim 
Botânico, autarquia vincu-
lada ao Ministério do Meio 
Ambiente e Mudança do 
Clima, é responsável pela 
organização do certame.

As inscrições devem ser 

realizadas no site [www.
idcap.org.br](http://www.
idcap.org.br). A taxa de ins-
crição varia de R$ 90 (para 
analista e tecnologista 
júnior) a R$ 150 (para pes-
quisador adjunto e tecno-
logista pleno).

Para analistas e tecno-
logistas júnior, o processo 
seletivo inclui provas obje-
tiva e discursiva, marca-
das para 12 de janeiro de 
2025, além de análise de 
títulos, com entrega pre-
vista para 24 de janeiro. Já 

os candidatos aos cargos 
de pesquisador adjunto e 
tecnologista pleno passarão 
por prova discursiva, defesa 
de memorial e análise de 
títulos, etapas que ocorre-
rão entre 26 de janeiro e 8 
de fevereiro.

O Instituto de Desenvolvi-
mento e Capacitação (Idcap) 
é responsável pela condu-
ção do concurso. Dúvidas 
podem ser esclarecidas por 
meio do telefone (27) 3111-
2211 ou pelo e-mail atendi-
mento@idcap.org.br.

Jardim Botânico do Rio de Janeiro amplia 
prazo de inscrições para concurso público



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, terça-feira 19  de Novembro de 2024 9

Novo espetáculo 
da premiada Cia.
St av is - Dama -
ceno, “Nebulosa 
de Baco”, dra-

maturgia e direção de Mar-
cos Damaceno, com atuação 
de Rosana Stavis e Helena 
de Jorge Portela, estreou na 
noite de 12 de outubro de 
2024, sábado, às 19h, no Tea-
tro I do Centro Cultural Banco 
do Brasil Rio de Janeiro, no 
Centro do Rio, como parte das 
comemorações pelos seus 35 
anos e marca a reinaugura-
ção do Teatro 1, que passou 
por uma reforma completa. 

A temporada será de quarta 
a sábado às 19h e domingo às 
18h, até 24 de novembro.
A peça traz à cena duas mulhe-
res expondo a “confusão” de 
serem elas mesmas, mas tam-
bém de serem outras, inventa-
das, atrizes vivendo outras rea-
lidades, que às vezes são mais 
verdadeiras do que a própria 
verdade. A dramaturgia parte 
do excesso de informações, de 
muitas situações acontecendo 
ao mesmo tempo, tudo emba-
ralhado, e a velocidade com 
que nós, consumidores desse 
excesso de mídias, sem mode-
ração, temos que processar o 

que passa da medida. Assim, 
a peça discute manipulações 
mentais e abusos emocionais, 
em diferentes situações, que 
todos nós sofremos em tempo 
real.
No palco, essas duas mulheres, 
que também são atrizes, estão 
em seus “habitats naturais” 
– que são as salas de ensaio, 
onde  artistas reconhecida-
mente fortes revelam suas 
fragilidades e inseguranças – 
com a tarefa de convencer a 
si mesmas a acreditar em si 
mesmas, ao mesmo tempo em 
que tentam entender e dar 
andamento aos preparativos 

de uma peça que se equilibra 
entre humor e drama, repleta 
de confusões e ansiedades 
próprias da cabeça de todo ser 
humano, entre o que é e o que 
não é, entre o que parece que 
é, mas também não é, entre 
o que é verdade e o que é 
manipulado, ou mera narra-
tiva, entre o que é realidade e 
o que é ficção, ou imaginação.

FICHA TÉCNICA
Texto e direção: Marcos 
Damaceno
Elenco: Rosana Stavis e Helena 
de Jorge Portela
Iluminação: Beto Bruel e Ana 
Luzia Molinari de Simoni
Figurino: Karen Brusttolin
Visagismo: Claudinei Hidalgo
Cenário: Marcos Damaceno
Direção Musical: Gilson 
Fukushima
Produção Executiva: Bia Reiner
Produção de Cenários: Carla 
Berri
Assistente Administrativo/
Financeiro: Edilaine Maciel
Produção Local (RJ): Bárbara 
Montes Claros  
Assessoria de Imprensa: Ney 
Motta
Criação e Produção: Cia.
Stavis-Damaceno
Direção Geral: Marcos 
Damaceno

SERVIÇO
“Nebulosa de Baco”
Centro Cultural Banco do Brasil 
– Teatro I
Rua Primeiro de Março, 66, 
Centro, Rio de Janeiro
Temporada: 12 de outubro até 
24 de novembro de 2024
Dias e horários: Quarta à 
sábado às 19h e domingo às 
18h
Valor do ingresso: R$ 30 
(inteira) e R$15 (meia-entrada)
Ingressos gratuitos para PCDs: 
na quinta-feira (21) para PCDs 
intelectuais e seus acompa-
nhantes, no sábado (23) para 
PCDs auditivas.
Duração: 85 minutos
Classificação: 18 anos

ESPETACULO 
Nebulosa de Baco
Banco do Brasil patrocina e apresenta “Nebulosa 
de Baco”, espetáculo com texto inédito do 
dramaturgo e diretor Marcos Damaceno

A Jornada Internacional de Sidnei Santos 
no Mundo do Design e da Sustentabilidade

A história de Sidnei San-
tos é um marco que 
posiciona o Brasil no 

centro das atenções interna-
cionais. Descoberto por San-
dro Shuback no evento  NOVOS 
TALENTOS DO DESIGN BRASI-
LEIRO há mais de 7 anos, Sidnei 
transformou sua visão criativa 
em um legado global. Agora, 

representando o Brasil e Dubai, 
ele se destaca como uma força 
no cenário internacional, inspi-
rando uma nova era no design.   
Recentemente, Sidnei esteve 
presente em iniciativas liga-
das ao G20 no Rio de Janeiro, 
colocando suas obras em 
exposições que celebram arte, 
inovação e sustentabilidade. 

Essas exposições abordam 
temas de relevância global, 
como tecnologia, inteligência 
artificial, sustentabilidade e 
ações sociais, solidificando seu 
papel como artista e visionário.   
Sidnei não para por aí. Inspi-
rado pela metodologia que 
abriu as portas para ele, agora 
busca devolver ao mundo 
o que recebeu, revelando e 
promovendo novos talentos 
no design brasileiro. Sua nova 
jornada inclui a criação de 
uma plataforma internacional 
para vendas de arte, colabo-
rando com grandes nomes do 
design, tecnologia e negócios.   
Com um foco em arte que 
transforma e conecta, Sidnei 
reforça a importância de solu-
ções sustentáveis e tecnológi-
cas, alinhando design e impacto 
social. Suas próximas exposi-
ções prometem atrair olhares 

do mundo todo, fortalecendo o 
Brasil como uma potência cria-
tiva no cenário internacional.   
"Minha arte reflete exatamente 
o que o G20 está discutindo: 
transformar o impacto ambien-
tal em oportunidades. O que 
é descartado como lixo pela 
sociedade, eu converto em 
luxo — obras de arte, móveis 
de design e esculturas que não 
apenas inspiram, mas também 
mostram que a economia cir-
cular é possível e poderosa." 
"Unindo vozes e ações para 
construir um mundo mais 
justo e um planeta sustentá-
vel, onde o diálogo seja a base 
de soluções transformadoras." 
Conheça a história de Sidnei 
Santos e faça parte desse movi-
mento que une arte, design 
e oportunidades globais. 
@ s i d n e i s a n t o s . a r t 
@totaldesignart

CULTURA E SUSTENTABILIDADE 

O racismo, no universo dos 
adultos, já causa danos 
profundos nas relações 

humanas, deixando feridas 
difíceis de cicatrizar. Mas o que 
acontece quando essas atitudes 
discriminatórias afetam crianças, 
ainda em formação, com uma 
visão de mundo em desenvolvi-
mento? O impacto é igualmente 
devastador e, muitas vezes, invi-
sível, pois as manifestações de 
racismo podem ser sutis ou aber-
tas, mas o efeito sobre as crian-
ças negras é real e persistente. 
Em mais de 20 anos de obser-
v a ç ã o 
em sala 
de aula, 
a f i r m o 
com con-
v i c ç ã o 
que a dis-
crimina-
ção racial 
também 
está pre-
sente no 
ambiente 
e s co l a r. 
As crian-
ças negras 
enfrentam ofensas relacionadas 
à cor de sua pele, seja por pala-

vras cruéis, apelidos pejorati-
vos ou pelo isolamento social. 
A exclusão, muitas vezes, se dá 
de forma silenciosa: a criança 
negra é afastada das brincadei-
ras, dos grupos de trabalho, ou 
é forçada a aceitar uma posi-
ção submissa, em um meca-
nismo velado de discriminação. 
E o que ocorre quando essas 
situações são "resolvidas"? 
Em muitos casos, elas são tra-
tadas de maneira superficial, 
com as famosas "palavrinhas 
mágicas" que o sistema edu-
cacional costuma utilizar para 
acalmar as situações de con-
flito: "Peça desculpas ao seu 
colega. Ele pediu desculpas, 
agora você perdoa." Contudo, 
esse tipo de abordagem não 
resolve a raiz do problema, 
pois a discriminação racial não 
é combatida adequadamente 
nas escolas. Quando a escola 
não enfrenta o racismo com a 
seriedade que o assunto exige, 
a rejeição das crianças negras 
persiste, seja nas interações 
sociais, nas brincadeiras ou até 
mesmo em atividades em grupo. 
Muitos acreditam que as crian-
ças pequenas não têm uma com-
preensão clara sobre as questões 
raciais e, por isso, não discrimi-
nam. No entanto, a realidade 
é diferente. As crianças, desde 
muito cedo, absorvem as ati-
tudes dos adultos ao seu redor 
e reproduzem comportamen-
tos discriminatórios. A prática 
de rejeição e isolamento social 

entre crianças negras em sala 
de aula é um reflexo de atitudes 
mais amplas da sociedade. O que 
é necessário, portanto, é uma 
abordagem educativa que valo-
rize a diversidade e promova a 
igualdade racial desde a infância. 
Para combater o racismo desde 
cedo, a escola deve se tornar 
um espaço de reflexão e cons-
cientização. É fundamental 
que se ensine às crianças que 
as diferenças – sejam elas de 
cor, cultura ou necessidades 
especiais – são algo positivo e 
enriquecedor. Histórias como 
"Menina Bonita do Laço de Fita" 
e "O Patinho Feio" são ferra-
mentas poderosas para traba-
lhar a autoestima e o respeito às 
diferenças. Além disso, a arte, a 
música e a dança, como o samba 
de roda e a capoeira, são for-
mas de ensinar sobre a ances-
tralidade e a importância de 
valorizar a diversidade cultural. 
Filmes e livros que retratam per-
sonagens de diferentes raças e 
etnias são indispensáveis para 
a construção de uma visão de 
mundo mais inclusiva e igua-
litária. Esses recursos ajudam 
as crianças a entender que a 
diversidade é uma riqueza e 

que todas as pessoas mere-
cem ser tratadas com respeito 
e dignidade, independente-
mente de sua cor ou origem. 
Contudo, a educação anti-ra-
cista não é uma responsabili-
dade apenas da escola. As famí-
lias desempenham um papel 
fundamental nesse processo. É 
preciso que os pais falem aber-
tamente sobre o racismo com 
seus filhos, ajudem a cons-
truir uma identidade sólida 
e reforcem a importância da 
igualdade de direitos e opor-
tunidades. A parceria entre a 
família e a escola é essencial 
para que as crianças cresçam 
em um ambiente que promova 
a inclusão e a igualdade racial, 
tanto no contexto escolar 
quanto na sociedade em geral. 
É fundamental que pais, edu-
cadores e toda a comunidade 
estejam unidos para enfren-
tar o racismo desde os primei-
ros anos de vida. O combate 
à discriminação racial não é 
apenas uma responsabilidade 
coletiva, mas também uma 
questão de justiça e respeito 
aos direitos humanos. Somente 
assim conseguiremos criar uma 
sociedade mais justa e iguali-
tária, onde todas as crianças, 
independentemente de sua 
cor, tenham as mesmas opor-
tunidades e sejam tratadas 
com o respeito que merecem. 
* M i c h e l i F a r i a 
Professora e incentivadora de 
leitura

 MAIS CULTURA 

Festival celebra Gastronomia do Mar a partir de 23/11

Fique 
de Olho

 COLUNA 

Caminhos para uma 
Educação Anti-Racista 

Micheli Faria

O racismo, 
no 
universo 
dos 
adultos, 
já causa 
danos 
profundos 
nas 
relações 
humana

O Festival Gastronomia do 
Mar 2024 acontecerá de 
23 de novembro a 7 de 

dezembro no Rio de Janeiro, 
Niterói e região, promovendo a 
cadeia produtiva de pescados. 
Com curadoria de Flávia Qua-
resma, o evento contará com 

aulas abertas de chefs renoma-
dos e um Circuito Gastronômico 
com mais de 30 restaurantes. A 
abertura, no Polo Gastronômico 
do Jardim Icaraí (Niterói), terá o 
evento "Chef na Calçada", com 
restaurantes locais servindo 
pratos de pescado. As aulas do 

festival começarão com chef 
Elia Schramm, às 12h do dia 23, 
seguidas por Ana Bueno, Teresa 
Corção e César Antunes. Outros 
chefs, como João Diamante e 
Jess Hulme, também participa-
rão em aulas abertas nos dias 30 
de novembro e 7 de dezembro.

O Circuito Gastronômico incluirá 
restaurantes premiados como 
Gruta de Santo Antônio e Babbo 
Osteria. Além disso, o festival 
terá a exposição “Riquezas do 
Mar”, destacando frutos-do-
-mar da Baía de Guanabara e 
do litoral fluminense.
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Gabigol seguirá afas-
tado do Flamengo 
e não enfrentará o 

Cuiabá nesta quarta-feira, às 
19h, na Arena Pantanal, pelo 
Campeonato Brasileiro. A deci-
são foi confirmada pelo ge e 

foi tomada após a polêmica 
envolvendo o atacante na 
final da Copa do Brasil. Ini-
cialmente, havia a expecta-
tiva de que ele voltasse a ser 
relacionado, mas o técnico 
Filipe Luís manteve a medida 

de afastamento. O jogador 
tem treinado normalmente 
no Ninho do Urubu e está pre-
visto para retornar à equipe 
no duelo contra o Fortaleza, 
no dia 26, no Castelão.
Gabigol foi afastado por 

indisciplina após o intervalo 
do segundo jogo da final con-
tra o Atlético-MG, quando foi 
substituído por Bruno Henri-
que. A atitude gerou atrito, 
mas, no último sábado, o vice-
-presidente de futebol do Fla-
mengo, Marcos Braz, se reuniu 
com o atacante por cerca de 
30 minutos para resolver a 
situação. Durante o encontro, 
as arestas foram aparadas, e 
a possibilidade de reintegra-
ção de Gabigol à equipe foi 
discutida.
Apesar de ter assistido ao jogo 
Flamengo x Atlético-MG no 
Maracanã, o atacante confir-
mou sua saída do clube ao 
final da partida, gerando espe-
culações sobre seu futuro. A 
expectativa é que ele volte 
a atuar nas próximas roda-
das, com a administração da 
equipe tentando equilibrar o 
relacionamento com o jogador 
enquanto ele se prepara para 
retornar ao time.

A negociação entre Corin-
thians e Flamengo para 
a compra definitiva de 

Hugo Souza ainda depende de 
ajustes, mas o clube paulista está 
otimista em concluir o acordo 
antes do prazo final de 30 de 
novembro. Caso isso não acon-
teça, as tratativas terão que ser 
reiniciadas em dezembro.
O Corinthians enfrenta um trans-
fer ban imposto pela Fifa em 
30 de outubro, devido a uma 
dívida de cerca de R$ 4 milhões 
com o zagueiro Fabián Balbuena, 
referente a direitos de imagem 
não pagos durante sua segunda 
passagem pelo clube. Essa situa-
ção impede o registro de novos 
jogadores nas próximas janelas 
de transferências. O clube busca 
regularizar essa pendência até 
esta semana para poder finalizar 
a contratação de Hugo Souza.
Atualmente emprestado pelo 
Flamengo até o final do ano, 
Hugo Souza está focado em 
sua trajetória no Corinthians 
e espera assinar um contrato 
de quatro anos. A transferên-
cia envolve um investimento 
total de R$ 7,3 milhões, que 
inclui R$ 4,8 milhões pelos 50% 
dos direitos econômicos, R$ 
1 milhão pelo empréstimo e 
R$ 1,5 milhão em multas por 
Hugo ter disputado três jogos 
contra o Flamengo.
O Corinthians pretende pagar 
os valores em quatro parcelas, 
mas também avalia a possibi-
lidade de quitar o montante à 
vista, se necessário. A direto-
ria do clube está confiante de 
que o acordo será finalizado a 
tempo, garantindo a perma-
nência do goleiro no elenco 
para a próxima temporada.

A diretoria do Botafogo 
estuda a compra de um 
terreno de aproximada-

mente 35 mil metros quadrados 
para a construção de um novo 
estádio, com capacidade para 
cerca de 20 mil espectadores. 
Em entrevista ao podcast "Rese-
nha Alvinegra", o presidente 
Durcesio de Mello explicou 
que a ideia é criar um segundo 
estádio para jogos menores, o 
que permitiria ao clube manter 
o Nilton Santos exclusivo para 
partidas de maior porte.
Durcesio também mencionou a 
possibilidade de realizar obras 
no Nilton Santos para remover 
a pista de atletismo e aproximar 
a arquibancada do campo. No 
entanto, ele destacou que esse 
projeto seria inviável devido 
ao alto custo. Assim, a solução 
encontrada foi a construção de 
um novo estádio, o que evitaria 
problemas com a perda de man-
dos de campo devido à realiza-
ção de shows no Nilton Santos.
Nos últimos anos, o Botafogo 
precisou jogar no Maracanã e 
até desmarcar shows para man-
ter sua agenda no estádio. Em 
2024, o clube precisou mudar a 
partida contra o Criciúma devido 
ao show de Bruno Mars e teve 
que alterar o agendamento de 
um evento da banda Forfun para 
o jogo contra o Vitória. Com 
mais de 15 shows previstos para 
o próximo ano, a construção de 
um novo estádio se tornou uma 
prioridade para o Botafogo.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG BRASIL e URUGUAI se enfrentam 

nessa Terça-feira (19), às 21h45 (horário de 
Brasília), na Arena Fonte Nova (Salvador, BA), 
pelas Eliminatórias da América do Sul.

Argentina X Peru 

Departamento de Justiça dos EUA abre 
investigação criminal contra a 777

Gabigol continua afastado pelo 
Flamengo e não enfrentará o Cuiabá

DIA DE JOGO

Presidente do 
Botafogo revela 
planos para um 
segundo estádio

Corinthians: 
negociaçôes 

para contratar 
Hugo Souza

O Departamento 
de Justiça dos 
Estados Uni-
dos abriu uma 
investigação 

criminal contra a 777 Part-
ners, focando em um pos-
sível caso de lavagem de 
dinheiro. De acordo com 
o site norueguês “Josimar 
Football”, a 777 e a A-CAP, 
a seguradora que assumiu 
o controle dos ativos da 
antiga controladora da SAF 
do Vasco, foram intimadas a 
prestar depoimentos sobre 
o caso. A investigação, que 
começou há meses, pode afe-
tar diretamente os clubes de 
futebol pertencentes à 777. 
A A-CAP já colocou todos 
os times à venda e há um 
receio de que o novo pro-
blema judicial possa afastar 
potenciais investidores. Os 

investigadores estão apu-
rando se o dinheiro dos segu-
rados da A-CAP foi investido 
de maneira correta, o que 
levanta ainda mais incerte-
zas sobre a situação. Além 
disso, um processo judicial que 
envolve a Leadenhall, fundo 
inglês, impacta as vendas dos 
clubes. A Leadenhall obteve 
uma liminar que impede a alie-
nação dos ativos que antes 
pertenciam à 777. Assim, 
qualquer proposta de com-
pra de um dos sete clubes da 
empresa precisa ser aprovada 
por esse fundo. Isso inclui, 
por exemplo, um acordo do 
dono da Roma, Dan Friedkin, 
para aquisição do Everton, 
que foi frustrado após a 777 
investir 200 milhões de libras 
no clube. A transação precisa 
agora passar pelo tribunal nor-
te-americano, já que Friedkin 

terá que pagar o empréstimo-
-ponte que a 777 fez ao Ever-
ton. Enquanto a 777 enfrenta 
essas dificuldades legais, seus 
clubes têm dependido de 

injeções financeiras da A-CAP 
para se manterem. Porém, o 
Vasco, que recuperou o con-
trole da SAF via Justiça, não 
tem essa obrigação, o que 

gera um cenário instável, já 
que as partes continuam dis-
putando o controle do fute-
bol, sem negociações avan-
çadas no momento.

777 Partners, que controlava o futebol do Vasco, e A-CAP são 
intimadas a responder a investigação sobre lavagem de dinheiro

Consulado 
orienta 
brasileiros que 
vão à final da 
Libertadores

Com a decisão da Libertadores 
entre Botafogo e Atlético-MG 
marcada para o dia 30 de novem-
bro, o Consulado-Geral do Brasil 
em Buenos Aires preparou uma 
cartilha com orientações para os 
torcedores brasileiros que irão ao 
estádio Monumental de Nuñez, 
em Buenos Aires, acompanhar a 
partida. A cartilha oferece infor-
mações sobre os documentos 
necessários para viajar, cuidados 
com segurança, além de questões 
financeiras e médicas. Entre as 
dicas de segurança, o Consulado 
recomenda evitar circular em pon-
tos turísticos com documentos 
originais ou objetos de valor, pois 
há registros de crimes violentos 
nessas áreas. Também orienta 
atenção especial nas recepções de 
hotéis e restaurantes. Outro ponto 
importante abordado na cartilha é 
que, em caso de detenção ou pri-
são, os brasileiros estarão sujeitos 
às leis argentinas, e o Consulado 
não poderá interferir nas decisões 
judiciais locais.  Além disso, o Con-
sulado disponibilizou números de 
emergência e informações sobre 
hospitais de referência na cidade, 
bem como orientações sobre câm-
bio. A cartilha visa garantir que os 
torcedores tenham uma viagem 
segura e tranquila, ajudando a 
minimizar possíveis contratempos 
durante a estadia na Argentina 
para assistir à grande final.

Agente de Neymar comenta rumores 
de transferência para o time Santos

Hoje (19/11), o Brasil vai 
enfrentar o Uruguai a 
partir das 21H45, na arena 

Fonte Nova em Salvador.
O jogo faz parte das eliminató-
rias visando a copa do mundo 

de 2026.
O time de Dorival Júnior está na 
quarta colocação com17 pontos, 
atrás da Argentina, Colômbia e 
Uruguai.
 A comissão técnica está 

preocupada com Equador e 
Paraguai que estão a um ponto 
atrás da seleção Canarinho.
Se o Brasil  ganhar na véspera 
do feriado de Zumbi dos Pal-
mares vai dar um presente   em 

especial  para população de pre-
tos e pardos que são de aproxi-
madamente 55% da população 
brasileira. Vamos torcer, pedir 
para os orixás e comemorar com 
muito vatapá.

Papo de 
BOLEIRO 
POR AMAURY OLIVEIRA

 COLUNA 

“BRASIL ESTÁ   
PREOCUPADO COM O 
PARAGUAI E EQUADOR"


